

Biblioteca Nacional  
México  
San Agustín

AÑO II

# EL MINERO.

PERIODICO SEMANAL DE NOTICIAS Y DE MINERIA.



CONDICIONES.— El número suelto vale cinco centavos. Suscripción mensual 20 centavos. Suscripciones foráneas, al mes 25 centavos. Avisos y edictos convencionales.

Matopilas, Chihuahua, México, Julio 1.º de 1894.

## CORRESPONDENCIA PARA "EL MINERO"

### CARTAS de MÉXICO.

CRÓNICA DE EUROPA — CAIDA DE LOS EZETA — ANEXION DE CENTRO AMÉRICA — ASUNTOS NACIONALES — VIDA DE LA METRÓPOLI — RECOMENDACION.

Junio 23

Estimado Sr. Director: Causas imprevistas y por lo mismo involuntarias, me impidieron, por primera vez en dos años, enviar á la prensa mi acostumbrada correspondencia en la semana última. Sírvase Vd. disculparme y créer que para lo sucesivo me esforzaré por cumplir eficazmente el compromiso que tengo contraído con esa publicación.

La Crónica europea está llena en esta vez de noticias que son otros tantos síntomas de guerra. Cierto es que nada indica un trastorno inmediato, pero en todas las potencias hay signos que revelan preparativos para una lucha, que todos convienen se realizará mas ó menos tarde.

Sin la decisiva influencia de Rusia, Europa sería ya un gran campo de batalla. Y sin embargo es del país que menos noticias tenemos, acaso por la estricta censura é incansable vigilancia que ejerce aquel Gobierno, fuerte con su doble carácter político y religioso. Así, mientras que de Francia nos llegan diariamente noticias de perfeccionamiento en los armamentos, de mejoras en la táctica y en la organización del Ejército y de experimentos interesantes ya en la navegación aerea ya en la navegación submarina. Rusia permanece inalterable en su tradicional aislamiento. De Alemania, sabemos tambien frecuentemente las excentricidades de su Emperador que acusan, en el fondo, una actividad incansable; pero de Rusia que mantiene el equilibrio entre las potencias rivales, muy poco ó nada sabe la prensa universal.

Conformémonos, pues, con decir que Francia —cuyo patriotismo es indiscutible— ha hecho verdadero asunto nacional la posesion del secreto de una

máquina de guerra de Tourpin inventor de la dinamita. Asegórese que éste, descepcionado del Ministerio, que rechazó su ametralladora, la habia vendido á Alemania y esto bastó para exaltar los ánimos á tal grado, que la prensa, haciendose eco del sentimiento general, trabajó con tanto empeño, que logró que el invento pasara al Gobierno. Dícese que la máquina es tan terrible, que acabará con la guerra precisamente porque destruirá en un instante á todos los combatientes.

En América, aunque no con instrumentos tan perfeccionados, se hace la guerra con un empeño digno de mejor causa. El Salvador, á quien se presentaba como un país encausado en la senda del progreso por su Presidente Ezeta, acaba de derrocar á éste por medio de una revolución tan rápida como sangrienta, haciendolo huir con nros cuantos parciales. A esta bora debe haberse ya reunido con su hermano Antonio Generalísimo del Ejército y estar quizá ambos en camino para Europa. He aquí una prueba mas de lo instable que son en este mundo las mas brillantes posiciones políticas.

Este hecho cuya importancia no puede desconocerse, ha puesto á discusion añejos proyectos que tienden bien á formar una nacion con todas las de la América Central, ó bien á agregarlas todas á México. Asegúrase que en todos esos países hay agrupaciones que trabajan por realizar este último plan y aun se presenta su realizacion como posible y conveniente para nosotros. Los que tal piensan, animados, sin duda, por un exagerado patriotismo, no reflexionan que México, ageno por tradiciones y circunstancias especiales al espíritu de conquista, tiene que resolver problemas territoriales tan graves como la usurpacion de Belice al Sur, y la de importantes islas al Norte, para ir á buscar nuevas complicaciones internacionales. Si no podemos conservar nuestro extenso territorio, menos podriamos aumentarlo, por legitimo que fuera el medio adoptado.

Estamos en época de elecciones; pero este periodo que en otro tiempo daba animación á la prensa y despertaba energías para luchar en los comi-

HEMEROTECA NACIONAL  
MEXICO

MEXICO